

ROSEMONT

À propos de Rosemont

ALLER VERS LES PERSONNES LES PLUS VULNÉRABLES ET DIFFICILES À REJOINDRE

Le réflexe de travailler ensemble est présent dans Rosemont depuis des années comme le démontre la démarche participative <u>Décider Rosemont Ensemble</u> où se concrétisent des actions élaborées avec les citoyen.ne.s. La préoccupation pour les personnes vulnérables, isolées, seules ou en marge est une priorité des citoyen.ne.s du quartier. La démarche « Aller vers » découle de cette préoccupation: elle vise à renforcer la capacité collective des acteurs et actrices du quartier à aller vers les personnes les plus difficiles à rejoindre.

En investissant l'Est du territoire, en se déplaçant dans les milieux de vie et en étant plus visibles pour la population, Rosemont se rapproche encore plus de ses résident.e.s dans la diversité, l'inclusion et la mixité sociale.

Découvrez l'impact des projets « Aller vers » de Rosemont!

Une terrasse au 40e/Beaubien dans le cadre de Vivace-PIC

Suite à la création d'un local multifonctionnel avec pignon sur rue — <u>l'Espace citoyen 40e/Beaubien</u> — les organismes communautaires et les acteur.trice.s du développement social de Rosemont ont souhaité étendre cette vocation vers l'extérieur avec une terrasse

Dans le cadre du programme <u>Vivace-PIC</u>, les citoyen.e.s et les organismes ont aménagé — avec l'aide de La <u>Pépinière | Espaces collectifs</u> — un espace accueillant et attrayant qui inclut des bacs d'agriculture urbaine, des assises confortables, des ombrages et des jeux. Ce projet de l'Espace 40e /Beaubien est bel et bien en voie de bâtir un lieu d'ancrage communautaire et citoyen dans l'Est de Rosemont.

Objectifs globaux

- bâtir un lieu d'ancrage communautaire et citoyen dans l'est de Rosemont;
- développer le milieu de vie.

Nouvel espace communautaire et citoyen dans l'est du quartier

Un nouveau lieu satellite vient d'ouvrir ses portes dans l'est de Rosemont, un secteur moins bien pourvu en terme de ressources communautaires. Situé en plein cœur de l'artère commerciale du P'tit Beaubien, cet espace communautaire permettra aux organismes de venir à la rencontre des personnes isolées et vulnérables afin de leur offrir des activités et des services et de favoriser leur participation.



Cette initiative s'inscrit dans la démarche collective « Aller vers » développée dans le cadre du PIC. Elle vise à augmenter la capacité des organismes à rejoindre les personnes qui n'ont pas recours aux services communautaires.

En Synergie

Le projet « Aller vers » comprend trois autres volets :

- 1. La Mob'île du coin, un vélo-info original et créatif qui sillonne rues, ruelles, parcs et autres lieux rassembleurs du quartier pour faire connaître les organismes de Rosemont à la population.
- 2. La création d'outils de communications en lien avec le local de l'est de Rosemont et la Mob'île du coin.
- 3. Rencontres semestrielles avec les travailleur.euse.s de proximité afin qu'ils puissent participer et contribuer de par leur expertise aux actions telles que le local dans l'est et la Mob'île du coin.

La portée de l'impact collectif dans ce projet

La démarche de réflexion et l'élaboration des orientations de travail se déroulent dans un climat très positif et constructif. Elle favorise une plus grande cohésion entre les intervenant.e.s du quartier qui partagent une vision commune forte du projet. La mobilisation est soutenue par 30 intervenant.e.s et organismes.

Les acteur.trice.s adhèrent aux orientations de travail et se les approprient. On souligne avec enthousiasme la cohérence entre deux démarches collectives, le Projet impact collectif et Décider Rosemont Ensemble. Les démarches sont alignées, particulièrement pour les actions dans l'est de Rosemont visant à rejoindre les personnes les plus vulnérables. Des organismes s'inspirent des travaux du projet « Aller vers » pour développer de nouvelles actions auprès des citoyens.

La réalisation d'un portrait diagnostic et les discussions collectives qu'il a suscitées approfondissent la compréhension des actions existantes et permettent de mieux identifier les populations particulièrement vulnérables.

Objectifs globaux

- participer au dynamisme de l'est du quartier;
- favoriser les rencontres avec les résidents de ce secteur.

Ligne du temps

Mars 2022 : Un ancrage dans Rosemont : l'espace 40e est un levier important dans le développement de projets concertés dans l'Est. Il contribue au dynamisme du quartier et favorise les rencontres avec les résident.e.s. Pour observer l'impact sur les citoyen.ne.s et les organisations participantes, le quartier s'est lancé dans une démarche d'évaluation du projet, accompagnée par ÉvalPIC.

Été 2020 : Une terrasse au 40e/Beaubien dans le cadre de Vivace-PIC : suite à la création d'un local multifonctionnel avec pignon sur rue, les organismes communautaires et les acteur.trice.s du développement social de Rosemont ont souhaité étendre cette vocation vers l'extérieur avec une terrasse.

Juin 2020 : Vivace PIC - Espace terrasse 40e/Beaubien : le projet de l'Espace 40e/Beaubien vise à bâtir un lieu d'ancrage communautaire et citoyen dans l'Est de Rosemont. Ouvert il y a 6 mois, le projet débute un travail de mobilisation citoyenne de fond qui vise à créer des rapprochements durables entre les organismes communautaires et les populations que les acteur.trice.s communautaires du quartier ont plus de mal à rejoindre. Par ailleurs, le projet contribuera à combler le manque d'infrastructures communautaires dans le secteur.

Automne 2019 : Nouvel espace communautaire et citoyen dans l'est du quartier : situé en plein cœur de l'artère commerciale du P'tit Beaubien, cet espace communautaire permettra aux organismes de venir à la rencontre des personnes isolées et vulnérables afin de leur offrir des activités et des services et de favoriser leur participation.

Mai 2018: **Allez vers**: Rosemont part à la rencontre des personnes vulnérables et difficiles à rejoindre. Pour ce faire, le quartier souhaite explorer d'autres avenues que celles qui fonctionnent déjà auprès des publics rejoints.

Février 2017: Le projet « Aller Vers » est ciblé par le quartier: Ce projet vise à rejoindre les citoyens plus vulnérables dans des zones de pauvreté isolées et de les mettre en contact avec les ressources pouvant leur apporter du soutien. Avec ce projet, on souhaite briser les barrières géographiques, de langue et celles entre les citoyen.ne.s plus engagé.e.s et ceux plus isolé.e.s.

Mars 2016 : Le quartier Rosemont est choisi : le quartier Rosemont est choisi pour recevoir un soutien modéré du PIC afin de mettre en œuvre un projet précis de son plan de quartier. Ce projet produira des résultats concrets sur la réduction de la pauvreté et de l'exclusion sociale.